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Abstract (en)
The lifting platform consists of two horizontal carriers with resting elements for the wheels. There are lifting elements for the synchronous raising and
lowering of the carriers. There is a raising and lowering floor leveller composed of plate elements to cover the foundation cavity. An axle lift is fitted
which can travel in rails between the carriers. The strip foundation includes a cavity (30) which at least partly receives the lowered axle lift (13). The
floor leveller (25-31) is arranged to cover this cavity too when the carriers (5,6) are raised.

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist eine Hebebühne für zweispurige Fahrzeuge, bestehend aus zwei horizontalen Fahrträgern (5, 6) mit
Aufstandselementen (8) für die Fahrzeugräder, Hubelementen (10, 11) zum synchronen Anheben und Absenken der Fahrträger (5, 6), einem heb-
und senkbaren Bodenausgleich aus tragfähigen trittsicheren Plattenelementen (25, 26), die bei angehobenen Fahrträgern deren Einsenkung bzw.
Freiraum im Fundament abdecken, und einem zwischen den beiden Fahrträgern in Längsschienen verfahrbaren Achslift (13). Um auch bei aus- und
eingefahrener Hebebühne nicht nur die Fahrträger (5, 6), sondern auch den Achslift (13) vollständig abzudecken, weist das Streifenfundament einen
Freiraum (30) zur zumindest teilweisen Aufnahme des abgesenkten Achsliftes (13) auf und der Bodenausgleich (25, 26, 31) ist zur Abdeckung auch
dieses Freiraums (30) bei angehobenen Fahrträgern (5, 6) ausgebildet. <IMAGE>
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